

Agregado de Prensa de la Embajada de EE.UU.

## "Estados Unidos respeta la soberanía de Chile sobre el estrecho de Magallanes"

Elta Simeone R.  
esimeone@laprensaaustral.cl

Primero fue una comunicación por redes sociales que hablaban de la violación de nuestro espacio aéreo en la boca oriental del estrecho de Magallanes. Luego, sobrevino una carta en El Mercurio, suscrita por Francisco Orrego Bauzá, alertando sobre un supuesto operativo militar conjunto entre Estados Unidos y Argentina, denominado "Gran Operación Resguardo del Estrecho de Magallanes", y programado para octubre próximo.

¿Qué es lo que está pasando? Es la pregunta que surge en forma espontánea frente a estos trascendidos, las declaraciones de la titular de Defensa que habla de defender nuestras fronteras y soberanías y la extraña coincidencia con el hecho de que, a la misma hora en que se estaba produciendo el aún no aclarado incidente en la boca oriental del paso marítimo, la Universidad de la Defensa Nacional de Argentina anunciara por redes sociales la suspensión de la charla virtual titulada "Pasos bioceánicos: la importancia estratégica del estrecho de Magallanes", prevista para el jueves pasado en el marco del Ciclo de Conferencias Fuerzas Armadas y Política Exterior.

### Desmentido de EE.UU.

En tal contexto, al menos se clarificó algo. La embajada de Estados Unidos reaccionó a la nota publicada por La Prensa Austral: "En referencia al artículo titulado "Despliegue de Fuerza Aérea y ejercicios conjuntos de Estados Unidos



Aviones F-5 de la Fach.

con Argentina tensionan panorama local", publicado en la edición del viernes 30 de agosto, me permito indicarle que éste contiene errores factuales significativos. El ejercicio militar mencionado, en el que, supuestamente, Estados Unidos y Argentina participarían, no existe. Estados Unidos respeta la soberanía de Chile sobre el estrecho de Magallanes".

Así lo aseguró Chase Guinn, Agregado de Prensa de la Embajada de Estados Unidos en Santiago, en una carta enviada a nuestro diario.

### Los F-5 supersónicos a la caza de los aviones fantasma

Por la red X, el usuario identificado como @latrinche-rac1 alertó la noche del martes: "Aviones supersónicos caza interceptores F-5 Tigre III Fach son supuestamente desplegados por incursión que afectaría la soberanía chilena. Materia en desarrollo". Esta "información" fue inmediatamente replicada por esta misma vía por otros usuarios y también por algunos

medios de prensa.

Esto fue negado por Argentina, pero la ministra de Defensa chilena, Maya Fernández, indicó: "Ayer (martes), alrededor de las 20 horas, en la boca oriental del estrecho de Magallanes existió una alerta de un tráfico aéreo no identificado, ante lo cual nuestra Fuerza Aérea de Chile activó los protocolos despegando los aviones F-5 en resguardo de nuestra soberanía. Posterior a eso, se perdió contacto con este tráfico aéreo y, en estos momentos, se está llevando adelante una investigación. Lo que corresponde decir para la tranquilidad de toda la ciudadanía es que la Fuerza Aérea activó los protocolos y defendió nuestra frontera y nuestra soberanía como corresponde".

### Argentina niega incursión

Sin embargo, el Ministerio de Defensa del vecino país en declaraciones a La Nación negó tal incidente asegurando: "La Fuerza Aérea informa que la única actividad de vuelo que se ejecutó el día 27 de agosto fue

un vuelo Lade -Líneas Aéreas del Estado- con el sistema Twin Otter con las escalas y horarios que se muestran a continuación: Despegado de GAL 1200; Aterrizado en USU 1340; Despegado USU 1405; Aterrizado GRA 1455; Despegado GRA 1535 y Aterrizado GAL 1655.

"Es el único vuelo que tenemos de ese día. Sin vuelos de combate ni nada militar. Y fuera del horario que ellos dicen", se precisó por lado trasandino.

El diario trasandino reseñó que el hecho habría ocurrido a la altura de 3.000 pies entre Monte Aymond y el estrecho de Magallanes y que, tras la emisión de una señal de alerta, la Fuerza Aérea de Chile desplegó dos aviones F-5 para supervisar la zona, pero no encontraron aparato aéreo alguno.

### Suspensión de charla virtual

En Infogate, se publicó este viernes una nota escrita por Mario Estay Elgueta, haciendo ver que, en medio de un mundo de teorías de conspiración y similares, la Universidad de la Defensa Nacional de Argentina había adoptado una decisión, a lo menos, curiosa e hizo ver: "Quizás demasiado para ser una mera coincidencia, considerando el aún no aclarado incidente de detección en espacio aéreo chileno de un vuelo "no identificado" en la zona de Magallanes, atribuido a un aparato trasandino (o más de uno)".

Aludía a la suspensión de la charla virtual en que se trataría la importancia estratégica del estrecho de Magallanes, inicialmente programada para el jueves pasado.

Cabe hacer ver que esta

universidad es la encargada de la formación de militares y civiles en diferentes disciplinas y la formación militar para la Defensa Nacional de ese país a través de carreras de pregrado, grado y posgrado.

La presentación de la charla estaba a cargo del Dr. Julio Spota, rector de la universidad, y contaría con la exposición del Comandante del Área Naval Austral, José Martí Garro. Los comentarios estarían a cargo del embajador Carlos Sersale, subdirector del Comité Política Exterior y Fuerzas Armadas del Consejo Argentino para las Relaciones Internacionales (Cari) y director del Instituto del Servicio Exterior de la Nación. Cerraría el Dr. Rosendo Fraga, director del Comité Política Exterior y Fuerzas Armadas del Cari.

Intempestivamente, esta actividad fue suspendida y el referido articulista de Infogate observó que casi en paralelo ya se había dado la alarma en la base de Chabunco en Punta Arenas tras las detecciones en los radares zonales y se ordenaba el despegue de unidades de la Fuerza Aérea de Chile.

Como se indicó, Argentina negó formalmente el incidente y, desde Chile, aún no ha habido un descarte final o confirmación de la identidad de la aeronave intrusa.

"Sin embargo, cuando el ovni tiene cola, orejas, bigotes y maúlla, es difícil no tener sospechas cada vez más fundadas de que se trata de un gato", concluye Estay en su artículo titulado "¿Coincidencia? U de Defensa bajó charla sobre Magallanes a la hora de incidente de los aviones fantasma.